
■■职职工工体体育育

□本报记者 段西元

■段言堂
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足协杯四分之一决赛首回合
国安客场战恒大， 这是一场非常
激烈的比赛， 下半时两队冲突不
断。 如果用两个关键词来形容这
场球的国安队， 那就是 “顽强”
和 “好运”。 在酷热近乎到 “残
忍” 的比赛环境下， 国安带回了
1粒客场进球， 多少存留了晋级
的希望， 杨智的神扑和郜林的点
球不进， 也更像是老天在保佑国
安队。

这场比赛国安队还是有颇多
亮点的， 尽管强敌围攻， 但在进
攻端国安还是表现出了独特的个
性。 这支球队一直是以进攻作为
建队的主导思想， 尽管恒大优势
巨大， 但国安也创造出了不少的
机会， 这与很多球队面对恒大一
味被动挨打有很大不同。 特别值
得一提的是奥古斯托， 巴西人几
乎打出了来到国安之后的最高水

平。 这场比赛张稀哲哑火， 甚至
在很多时候 “消失” 在比赛中，
而奥古斯托则承担起组织进攻的
重担。 巴西人在场上的拼劲儿也
很足 ， 经常看他断球后长途奔
袭， 奥古斯托和拉尔夫这对巴西
铁腰一攻一守相得益彰。 尽管在
比赛中和教练组发生了一次误
会， 但奥古斯托的状态提升确实
是喜人的， 我们至少从这位大牌
球星身上看到了以前难寻的那股
杀气。

奥古斯托状态起来了， 但两
位锋线外援谢尔盖耶夫和伊尔马
兹则继续着乏善可陈的表现。 谢

尔盖耶夫很努力 ， 状态也还可
以， 但的确能力有限。 乌兹别克
斯坦人的小身板无法承担起支点
的作用 ， 在和恒大的后卫对抗
中， 谢尔盖耶夫虽然偶尔能送出
两脚好球， 但他的冲击力之弱如
同在给恒大防线 “挠痒痒”。 不
客气地讲， 谢尔盖耶夫所表现出
的水平并不强于本土球员。 谢尔
盖耶夫毕竟到队时间短， 还需要
时间， 而另一位相当大牌的球星
伊尔马兹则继续着令人失望的表
现。 下半时谢峰换上土耳其人，
意图加强进攻， 但伊尔马兹却几
乎 “什么也没做”。 谢尔盖耶夫

至少还占个积极， 而伊尔马兹对
球队的贡献近乎于零。

中锋依然是国安最大的问
题， 在有2个外援中锋的情况下，
踢得还不如前一阵外援不在 “无
锋” 时好。 外媒频传国安有意在
今 年 欧 洲 杯 大 红 大 紫 的 威 尔
士 中 锋卡努 ， 不过外媒在 “编
故事” 的时候恐怕忽略了中超的
转会时间即将结束， 卡努这样的
大赛大红人也不是那么轻易就能
得到的。 还是想办法激发伊尔马
兹和谢尔盖耶夫的潜能吧， 实在
不行就得狠心让他们哥俩儿作壁
上观了。

本报讯 （记者 博雅） 7月14
日， 国际米兰教练团队现身北京
经济技术开发区电子科技职业技
术学院体育场， 一场由国际教练
队与北京亦庄职工联队的友谊赛
正式开战， 同时 “博大杯” 开发
区职工第十届足球联赛也由此拉
开序幕。

本届比赛由北京经济技术开
发区总工会等单位联合主办 ，
当天的开幕式之后， 中芯国际、
京 东方 、 松下电器 、 惠买在线
等 20多支开发区企业职工代表
队 将齐聚开发区体育中心 ， 通
过56场鏖战， 角逐本届联赛的冠
军奖杯。

“博大杯” 开发区职工足球
联赛是开发区职工活动的一项品
牌赛事 ， 区总工会在着力打造
“我参与， 我快乐” 的职工健身
理念的基础上 ， 以创新活动方
式， 营造热情氛围， 吸引企业和
职工的广泛参与， 本届比赛又推
出了 “国际化” 的新举措， 邀请
国际米兰教练团队与北京国安退
役球员组成国际联队在开幕式上
与开发区职工联队进行一场友谊
赛， 并策划中场休息抽取幸运观
众与国际联队明星进行多项趣味
活动。 为开发区普通球迷和草根
球星提供与国际球星亲密接触的
机会， 彰显开发区职工活动 “国
际化” 的新特征。

■■体体育育资资讯讯

本报讯 （记者 黄葵） 7月14
日 ， 乐 视 体 育 与 安 利 纽 崔 莱
在 北 京宣布共同开启乐视奥运
频道。

据乐视体育首席内容官刘建
宏介绍， 安利纽崔莱·乐视体育
里约奥运频道将于7月28日在乐

视体育正式上线。 届时奥运频道
将整合乐视强大的文体明星资源
推出好看能玩的体育娱乐节目，
包 括 李 响 领 衔 主 持 的 《 冠 军
面 对 面 》 第一时间专访奥运冠
军， 分享选手紧张备战和夺金后
的喜悦； 高晓松、 刘建宏、 黄健

翔三大名嘴齐聚 《新三味聊斋》，
打造中文世界火爆幽默的奥运脱
口秀。

同时还将上线 《棋哥说 》
《占星卜将》 《软妹子 “撩” 奥
运》 《道听 “图” 说》 等多档兼
具专业和娱乐的奥运节目。

新华社电 距里约奥运会开
幕还有20余天， 中国男篮在刚结
束的斯坦科维奇杯上排名垫底，
状态令众多球迷感到担忧。 原中
国男篮主教练王非近日表示， 应
该对本届国家队有清醒的认识，
从实力和近期状态来看， 中国队
在奥运会小组赛想获得一场胜利
都十分艰难。

谈及中国男篮在斯坦科维奇
杯上排名垫底， 奥运前状态令人
担忧时， 王非表示， 中国男篮前
些年由于新老更替过慢， 使得宫
鲁鸣接手后不得不采取大换血的
方式来加速年轻球员的成长。 年
轻球员有冲劲是正能量的一面，
但起伏不定也是他们成长必须付
出的代价。 这也是中国男篮在北
京奥运会后没有及时进行新老更
替的后遗症之一。

王非分析说， 本次参加斯坦
科维奇杯的对手实力并不算太
强， 例如法国队根本就不是国家

队，而是号称法国职业联队，真正
的法国队去参加奥运落选赛了。
但面对这样一支对手， 中国队也
大比分失利， 暴露出不少问题。

王非坦言， 他认为中国队奥
运会时要从小组出线希望渺茫，
因为至少要获得两场以上的胜
利， 而从中国男篮的实力和近期
状态看， 要想获得一场胜利都十
分艰难。

王非认为， 中国篮球界和广
大球迷对这支中国男篮的实力还
是有清醒认识的， 并不会奢望他
们在奥运会上有多么惊人的出色
表现， 但球队至少应打出士气，
打出队伍有特色的技战术配合，
打出希望 ， 至少不能在场上崩
盘， 不能失去体育精神， 这样即
便是在奥运会上一场不胜， 大家
也会理解。 他希望中国男篮尽快
调整好状态， 做好最后阶段的备
战， 在奥运赛场上展现中国男篮
的风采。

本报讯 （记者 黄葵 ） 职工
健身经常遇到约不到场馆的问
题， 如何提高体育场馆的有效使
用率， 是社会各界关注的问题。
在日前举行的首届全国城区体育
产业资源与项目交流大会上， 关
于 体 育 场 馆 运 营 建 设 的 话 题
受 到 与会嘉宾的广泛关注 ， 并
进行了充分的交流。 伴随着中国
体育产业的发展， 特别是 “PPP
模式”， 即政府与私人组织的合
作， 让体育场馆建设与运营有了
更多的选择。

在PPP模式中， 体育产业能
够切入的是体育场馆、 体育产业
园区、 示范区、 特色小镇的建设
与运营， 甚至是大型体育赛事的

举办也可以采用PPP模式。 据北
京市东城区体育局副局长马力介
绍， 仅占1.43%的体育系统管理
的体育场地， 却承载着众多的任
务： 首先它是竞技体育的摇篮；
其次是全民健身的主战场； 再次
是体育系统主体产业的主阵地；
最后还是一些大中小城市的应急
避难场所。

随着政府放松体育赛事审批
和对场馆运营的市场化改革的推
进， 我国体育场馆运营将面临重
大发展机遇。 马力建议， 国家应
开始加速体育场馆经营的社会
化、 市场化步伐， 应用现代化企
业管理方式， 去解决公共体育场
馆盘活问题。

政府私人合作盘活体育场馆
专家建议：

多部网络节目将播 趣解里约奥运

国米团队
空降亦庄
PK职工联队

新华社电 里约奥运会田径
项目的比赛将于当地时间8月12
日开战。 据国家体育总局田径运
动 管 理 中 心 副 主 任 冯 树 勇 介
绍 ， 中国田径共在23个项目中
有56名运动员获得参赛资格， 其
中超过半数的选手都是第一次参
加奥运会。

里约奥运会田径比赛有47个
小项， 其中男子24项，女子23项。
目前中国选手将参加的共有男子
10个、女子13个项目，56名运动员
中，男子27人，女子29人。

“这其中有很多新人 。 2013

年全运会之后， 相当多运动员退
役 ， 而一些年轻运动员得到成
长， 全部56人中， 有37人首次参
加奥运 ， 比例达到 60%以上 。 ”
冯树勇说。

“我们年轻选手有初生牛犊
不怕虎的精神， 比起老一代运动
员来说， 他们在场上表现自我的
欲望有很大的提升。 很多选手虽
然年轻， 但以前第一次参加大赛
时往往都能取得比较好的成绩。
我们希望， 通过备战运动员的实
力能达到比较高的水平， 同时能
够在里约发挥出好成绩。”

中国田径奥运新人超六成

原男篮主帅王非：
男篮奥运赢1场都难

依依然然低低迷迷的的
中锋


